



Communiqué

Paris, le 25 mars 2025

« Une situation de tension »

Lors de l'Assemblée Générale de la Chambre d'Agriculture de la Manche, le 14 mars 2025, une vidéo des Jeunes Agriculteurs suscite une vive inquiétude pour l'UNSA.

Cette vidéo, qualifiée « d'humoristique » par le syndicat, mettait en scène le meurtre fictif d'un agent de l'Office Français de la Biodiversité (OFB).

Face aux réactions indignées, la vidéo a été retirée de Youtube et l'affaire est désormais entre les mains de la justice (<https://france3-regions.francetvinfo.fr/normandie/manche/video-le-meurtre-d-un-agent-de-l-ofb-mis-en-scene-dans-une-video-humoristique-des-jeunes-agriculteurs-3127837.html>).

Cette controverse s'inscrit dans un contexte de tension entre les agriculteurs et l'OFB, marqué par des contrôles perçus comme excessifs et des actes de vandalisme contre les bureaux de l'OFB. L'UNSA-AAF dénonce cette attitude, tandis que la FNSEA évoque une maladresse, précisant que l'OFB, et non ses agents, était visé.

Pour l'UNSA, cette vidéo génère un malaise fort qui est accentué par le silence de l'Etat. Ce silence cautionne ce genre d'attitude. L'UNSA rappelle que 83 agents sont morts en service depuis la création des offices constituant l'OFB, et que les contrôles de l'OFB sont rares.

L'UNSA appelle à une désescalade des tensions pour éviter des débordements sur d'autres services et une réponse de l'Etat (Ministre, Directeurs régional et départemental).